

Agricultores de Toconce instalan punto de abastecimiento de agua

Beneficiará a 120 familias ubicadas en el sector alto de Punta Negra, quienes esperan mejorar la tierra y sus cultivos.

Redacción / Andre Malebrán
 La Estrella

La comunidad de Toconce, ubicada en la zona rural de la Región de Antofagasta, está celebrando un hito significativo en su camino hacia la autosuficiencia agrícola. Un total de 120 predios en el sector alto de Punta Negra ahora cuentan con un nuevo punto de abastecimiento de agua, destinado a facilitar el riego de hortalizas y otros cultivos.

Este proyecto, un anhelo largamente esperado por los agricultores locales, se hizo realidad gracias al apoyo del Fondo Ambiental de Minería El Abra.

El sistema permite a los agricultores cargar estanques, camiones aljibes y otros vehículos necesarios



CONTRIBUYENDO A LA PRESERVACIÓN DE SUS RECURSOS HÍDRICOS Y NATURALES.

para la distribución del agua, evitando largos trayectos que antes debían realizar para abastecerse del recurso.

Hasta hace poco, los agricultores se veían obligados a trasladar el agua desde el poblado central

de Toconce, recorriendo una distancia de 4 kilómetros hasta sus campos, lo que tomaba, al menos, una hora por cada viaje. Hoy, gracias a la instalación de cañerías que conectan con el nuevo punto de abastecimiento, el pro-



UNO DE LOS ONCE PROYECTOS QUE HAN SIDO FINANCIADOS POR EL FONDO AMBIENTAL DE MINERÍA EL ABRA.

ceso se ha simplificado considerablemente, aliviando la carga diaria de las familias dedicadas al cultivo.

PROYECTO

La comunidad no solo celebra este avance, sino que también mira hacia adelante con optimismo. Actualmente, los habitantes de Toconce se encuentran trabajando en la construcción de un estanque acumulador de agua, que permitirá almacenar grandes cantidades del recurso para optimizar su uso en el riego.

Este es solo el primer paso hacia la instalación de redes de regadío más eficientes, que buscan dis-

tribuir el agua de forma directa hacia cada uno de los predios beneficiados, mejorando así la productividad agrícola de la zona.

Leonardo Yufila, presidente de la comunidad de Toconce, destacó la relevancia del proyecto, tanto en términos de calidad de vida como en su impacto económico: "Esto es un sueño y queremos hacerlo realidad. Estamos trabajando hace casi dos años en cómo lograr que estos campos sean cultivables, y en este proceso muchas empresas han colaborado. Una de ellas es El Abra, que no solo ha apoyado este proyecto, sino varios más. Agradecemos su apoyo para un futuro mejor

en Toconce, porque en estos territorios nacen las aguas, hay animales, y mucha gente mayor vive aquí en tranquilidad".

Por su parte, Margarita Ayavire, una de las beneficiarias del proyecto, expresó su satisfacción: "Me gusta esto, porque desde el día en que comenzaron a instalar las cañerías sabíamos que iba a cambiar nuestra forma de trabajar. Ahora que el agua ha llegado hasta aquí, estoy mucho más contenta. El año pasado sembré papas, chollo y cebolla, y este año será aún mejor, ya que el acceso al agua es más fácil. Ahora solo tenemos que esperar las distribuciones".

CEDIDA

Fiscalización a plantas procesadoras